

平成28年第9回教育委員会定例会 会議録

■ 開催年月日

平成28年9月26日（月） 13時32分開会
14時03分閉会

■ 開催の場所

指宿市役所 2階 中会議室

■ 出席者

教育長 : 西森 廣幸
教育委員 : 西 広美, 七夕 利久, 別府 竜人, 藤井 千代美

■ 欠席委員

なし

■ 会議に出席した関係者の氏名並びに職員の職及び氏名

| | |
|-------------------|--------|
| 教育部長 | 長山 君代 |
| 教育総務課長兼学校給食センター所長 | 下吉 龍一 |
| 学校教育課長 | 中原 英樹 |
| 社会教育課長 | 中摩 浩太郎 |
| スポーツ振興課長 | 今村 将吾 |
| 指宿商業高校事務長 | 満石 知 |
| 教育総務課参事兼学校整備室長 | 前菌 佳生 |

■ 会次第

- (1) 開会の宣告
- (2) 会議成立の宣言
- (3) 前回の会議録の承認
- (4) 会議録署名者の指名
- (5) 教育長の報告
- (6) 会議の公開等について
- (7) 議事
 - ・ 日程第1 議案第43号 指宿市社会体育功労者等及びスポーツ活動優秀選手等の選考について
- (8) その他
- (9) 閉会の宣告

■ 会議要旨

1 開会の宣告

(西森教育長)

ただ今から、平成28年第9回教育委員会定例会を開会いたします。

2 会議成立の宣言

(西森教育長)

本日は委員全員が出席しておりますので、会議は成立しております。

3 前回の会議録の承認

(西森教育長)

次に、前回会議録の承認です。

平成28年第8回指宿市教育委員会定例会の会議録を承認することについて、ご異議ありませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

異議なしと認め、前回会議録を承認いたします。

4 会議録署名者の指名

(西森教育長)

次に、本日の会議録署名者の指名です。

指宿市教育委員会の行政組織等に関する規則第16条第3項の規定により、本日の会議録の署名委員を七名委員にお願いいたします。

5 教育長の報告

(西森教育長)

次に、教育長の報告です。

別資料を準備してありますので、ご覧いただきたいと思います。

9月5日、2学期が始まって間もない時期でしたが、南薩教育事務所と市教委の合同学校訪問を実施しました。魚見小学校においては、7月に学校長が異動ということでございましたけれども、新しい校長先生の下、落ち着いた雰囲気の中で学校経営がなされておりました。各教室等でも、子どもたちが一生懸命学習に取り組んでいる様子や、学校経営の状況等をお聞きして、南薩教育事務所の指導をいただいたところです。

2番目ですが、いぶすき菜の花マーチ実行委員会が9月6日に実施されましたが、今年は雪に見舞われたりと、大変ご苦労があったような反省もありましたけれども、また来年に向けて準備を進めていくということでございました。

3番目ですが、第3回指宿市議会本会議の一般質問が、9月14・15・16日に行われました。主

な質疑の内容でございますが、やはり小中学校の統廃合問題についての質問がございました。ただ、ご理解いただきたいと思っただけで答弁もさせていただきましたが、統廃合ありきで進んでいるのではないかと、そういうような認識の面もございまして、そうではないのだと、これから検討をして方向性を定めていくと。現在、望ましい学校づくり推進委員会でそのことについて色々ご意見を伺っていく段階ですので、そういうような内容をお答えしたところでございます。

校区公民館の問題につきましては、各小学校区に校区公民館を設置するというのが原則でございますけれども、徳光校区と利永校区は校区に公の施設がないということから、旧山川西中学校跡にある研修館に、2つの校区公民館が入っているわけです。どうしても生涯学習の推進ということを考えると、住民の身近に校区公民館を設置した方がいいのではないかとというご質問をいただいて、その実現に向けて努力をしてみますと、そういうような答弁をしたところで

す。鹿兒島国体についても、色々準備を進めていかなければならないですが、大変詳細にわたってご質問をいただきました。私どもは質問をいただくことによって、市民の皆さん方に国体への取組状況を周知する機会でもありますので、懇切丁寧に答弁をしたと思っております。

学校環境の整備については、大変暑い夏で1学期が終わりましたけれども、教室の高温対策、状況はどうなのかとか、エアコンの設置というのも考えないのか、というご質問もありました。例年になく高温でしたので、丹波小学校においては、教室の温度が34～36度くらいあるということでした。木造の2階建の方が暑いということで相談がございました。学校整備室の職員も出かけて、状況を把握しましたし、私も次の日に学校に出かけて様子を見たのですが、他の学校の気温も測ってもらいましたが、どこの学校も大体32～34度で、丹波小学校だけが特筆したことではなかったのではないかなど。しかし、子どもたちが暑い中で勉強をしていますので、快適な環境づくりは行政の責任において努めていかなければならないと思っております。

それから、児童生徒の安全につきましては、社会教育課所管の少年センターの補導委員、またはスクールガード、スクールゾーン委員会というような子どもたちを守る組織が活動をしているけれども、市民の皆さん方は、あまり知らないのではないかとということでご質問をいただいて、活動の様子や構成メンバー等について答弁いたしました。

不登校対策については、現状と分析、取組ということで質問をいただきました。本年度、不登校の数は1学期末の時点では減っているのですが、このまま増えないように取り組んでいきたいと答弁しました。不登校対策等については、学校も一生懸命取り組んでいただいているのですが、今年からチーム学校ということで、学校の先生方だけではなくて、PTAや地域の方々と、色々できることをお互いに助け合っていきましょう、というチーム力を活かした不登校対策というのをお願いしているところです。そういうことで、南指宿中学校においては研究協力校も引き受けていただいて、その解消に向けた取組をしていただいております。

最後に、小中一貫校についてのご質問もいただきました。県内の実施状況として、8市町が現在取り組んでいるということです。薩摩川内市で小中一貫校のフォーラムが行われまして、望ましい学校づくり推進委員会の方で段取りをして参加していただきましたけれども、国の流れや、県内の状況等について勉強していただいたようです。統廃合との関係があるのかということでしたけれども、平成22年度に作成しました整備計画では、児童数が増えないということであれば、小中一貫校も必要ではないかというような指針を示していただいておりますけれども、現在の

ところ、学校規模の適正化に関する面からの小中一貫教育と、今日的な課題である社会の変化に伴う、または児童生徒の発達のスピードが速くなっているなかで、新しい教育内容等に対応していく、そういう面から小中一貫校が必要だというような、2つの柱で答弁をしたところでございました。

4番目は、朝隈俊男先生の粘土教室、または「祈り」という作品展示がございました。朝隈先生は柳田小学校、南指宿中学校、指宿高校を卒業されて、今は全国で活躍しておられるところです。子ども映画祭の審査員にもなっていていますが、指宿に来られるその期間に粘土教室等を開催して、大変好評だったと聞いております。人数等については、また社会教育課の方で報告いただければと思います。

最後に、第10回子ども映画祭の表彰式を、9月24日に丹波小学校のランチルームで実施しました。裏の資料を見ていただきたいと思いますが、今年は86点の応募作品がございました。1点は自由作品部門ということで、審査の対象ではありませんでしたが、そこに記載の1、2、3の3つの作品が大会会長賞、市議会議長賞、市教育委員会賞を受賞し、北見市で行われますアジア国際映画祭にノミネートされて参加するという事です。以下、審査員の特別賞を3人の審査員からいただきました。それから、奨励賞ということで6組。県外の高等学校もごございますし、一番下の「といれ会議」という作品は、はしぐちファミリーという肝付町立の内之浦小学校から、4人兄弟で映画を作っていたいただいたとの紹介もございました。学校奨励賞として、市内の5つの小学校・中学校が選ばれました。それから、佐賀県の清和高等学校も奨励賞に選ばれました。審査委員長の古田先生からは、「10年間見てきているけれども、大変レベルがアップしてきて、すばらしい映画が集まってきているのではないか。」という高評をいただきました。10年を節目にして、更にまた充実したものにしていきたいですし、アジア映画祭を開催する北見市からも、2人が視察に来ておられて「すばらしい映画祭ができています。」と、感想を述べられたところでございます。

以上で教育長の報告を終わります。

6 会議の公開等について

(西森教育長)

次に、本日の会議の公開についてお諮りいたします。本日の議案は、人選に関する案件、1件でありますので、非公開の取扱いとしたいと思いますがご異議ございませんか。

(異議なしの声)

(西森教育長)

ご異議もないので、そのように取り扱います。

7 議事

日程第1 議案第43号

「指宿市社会体育功労者等及びスポーツ活動優秀選手等の選考について」・・・原案同意

8 その他

(西森教育長)

以上で、本日、予定されていましたが議案等については、すべて終了いたしました。その他で何かございませんか。

9 閉会

(西森教育長)

特にならぬようでございます。

以上で、平成28年第9回指宿市教育委員会定例会を閉会いたします。